

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIII.—Número 13.162

Jueves 18 de Febrero de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

La guerra en Túnez

Nuevas posiciones ocupadas por las fuerzas italogermanas

El octavo Ejército inglés continúa avanzando en dirección Oeste

Comunicado italiano

Roma, 18 (2 t.).—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

Tropas del Eje han ocupado nuevas posiciones en Túnez y han rechazado los ataques que con apoyo de elementos blindados, realiza el enemigo. Cuatro aviones adversarios han sido derribados, tres de ellos por la D. C. A. Al Norte de Argel los bombarderos alemanes atacaron a un convoy escoltado enemigo y hundieron un vapor de 8.000 toneladas y averiaron a otro del mismo tonelaje.

Bombarderos sobre Italia

Bombarderos norteamericanos han arrojado bombas explosivas e incendiarias sobre Cagliari y Quarto Santa Elena. Han causado daños de importancia en los edificios y víctimas en la población civil. El número de muertos se eleva a cien y el de heridos a 275. Nuestros cazas derribaron tres de los aparatos enemigos. Han sido capturados doce aviones adversarios que se lanzaron en paracaídas. Frente a Catania fué derribado

un «Spitfire» por un bombardero italiano.—Efe.

Comunicado británico

El Cairo, 18 (2 t.).—Comunicado conjunto del Cuartel general británico del Oriente Medio:

Nuestras tropas han proseguido su avance hacia el Oeste, y ayer nuestros elementos avanzados alcanzaron Medenin. En el sector meridional, nuestras patrullas actuaron en la zona de Fum Tathume. El mal tiempo entorpeció de nuevo las operaciones aéreas sobre el teatro de batalla.

Durante la noche del 16 al 17 de Febrero, nuestros bombarderos pesados han atacado el aeródromo y puerto de Herakleion, en la isla de Creta. Dos incendios se declararon en las instalaciones del aeropuerto. Cinco trenes fueron atacados la misma noche por nuestros aviones en Sicilia. Dos de las locomotoras de los referidos convoyes quedaron envueltas en llamas. Aviones de la base aérea de Malta atacaron a un convoy automóvil enemigo en Túnez. Dos de nuestros aviones no han regresado de estas y otras operaciones.—Efe.

Un monumento al CAUDILLO

EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA

El ministro de Educación presidió ayer la Junta constructora

Madrid, 18.—En la mañana de ayer, el ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, se ha reunido con los miembros de la Junta constructora de la Ciudad Universitaria, que forman parte de la Comisión artística formada para estudiar la ornamentación de la Ciudad Universitaria.

El señor Ibáñez Martín contempló las planos con el trazado de las grandes avenidas y plazoletas, así como el emplazamiento de los varios jardines que, en plazo no lejano, constituirán el magnífico adorno de aquel recinto.

Igualmente se estudió el emplazamiento de los monumentos que han de instalarse en la Ciudad Universitaria, el primero de los cuales está destinado a honrar la figura del Caudillo, a quien se debe la idea de las obras de restauración de dicha ciudad.

El ministro de Educación Nacional, acompañado del subsecretario señor Rubio; del director general de Enseñanza Media, señor Ortiz; rector de la Universidad, don Pío Zabala; arquitecto director de las obras, don Modesto López Otero; vicesecretario general del Consejo Nacional de Educación, señor Rocamora, secretario de la Junta, señor Peguero, y otras personalidades, recorrió las obras de las nuevas Facultades de Medicina. Visitó la Central térmica—la única de las de su género en España—y recorrió por último algunas de las dependencias de la Facultad de Filosofía y Letras, donde, como se sabe, han empezado las clases desde el primero de este mes.

TELEGRAMA DE GRATITUD DEL CAUDILLO A LA ACADEMIA UNIVERSITARIA DE SALAMANCA

Salamanca, 17.—En contestación al telegrama remitido por la Academia Universitaria de la Hispanidad a S. E. el Jefe del Estado, con motivo de celebrarse la magna Semana de Hispanidad, se ha recibido hoy en dicha Academia el siguiente despacho:

«Madrid. Jefatura del Estado, General secretario particular Jefe Estado a presidente Academia Hispanidad, Salamanca. S. E. Jefe Estado y Generalísimo agradece telegrama de adhesión que en nombre de esa Universidad y Academia le remitió y envía a todos su saludo.»

Queda prohibida en Norteamérica la venta de pescados y carnes en conserva

Washington, 18 (2 t.).—La venta de pescados y carnes en conserva ha quedado prohibida a partir de hoy en los Estados Unidos, por acuerdo de la Oficina de fijación de precios.—Efe.

Resurgimiento de nuestra agricultura

En otro lugar de este número publicamos unas interesantes declaraciones del director general de Agricultura acerca de los resultados agrícolas en España de las campañas de 1939 a 1942.

De la lectura de esas declaraciones se deduce un claro resurgimiento de nuestra agricultura en relación con el estado en que se encontraba en la zona liberada al término de nuestra guerra. Tarea de un volumen insoportable y de una tenacidad admirable ha sido la realizada por el Gobierno de Franco para encauzar nuevamente la producción en aquellas regiones, en las que la anarquía marxista llevó a términos inconcebibles su instinto de destrucción. El sistemático robo de las cosechas, la tala y el incendio de bosques, la destrucción de las ganaderías y la reducción hasta un límite extremo del ganado de labor, unido al desaliento causado por estos desmanes en el elemento agricultor (disperso, por otra parte, con el objeto de eludir en lo posible las consecuencias de aquella situación anárquica), determinaron ese estado de cosas que ha ido remediándose paulatinamente, hasta el extremo de estar próximo el momento de registrar la vuelta a la absoluta normalidad de superficie y cultivo de la anteguerra.

El director general de Agricultura precisa bien otras causas de la disminución de determinados cultivos en el año 1942, comparada con el año 1941, y de modo especial se refiere al trigo. Afortunadamente podemos anotar cierta reacción entre los agricultores en el sentido de volver a conceder a aquel cereal la importancia básica que tiene en la economía nacional, en cuyo sentido el Gobierno procura estimular el aumento de dicho cultivo mediante el pago de bonificaciones importantes, y disciplinando ciertas tendencias, plenamente perturbadoras, relativas a aumentar caprichosamente la superficie de determinados productos, en cierto modo secundarios, con menoscabo de las destinadas a otros que son más esenciales.

Con semejante política, de protección y de aliento, y tensamente vigilante también, le ha sido posible al director general de Agricultura ofrecer hoy al país una perspectiva tranquilizadora de la campaña agrícola en curso.

Se lucha encarnizadamente en Jarkof, cuya ciudad está envuelta en llamas

Formaciones aéreas alemanas efectúan intensos bombardeos en apoyo de las fuerzas terrestres

EL DESHIELO PONDRÁ PRONTO FIN A LAS OPERACIONES

La situación en el frente del Este

Berlín, 17.—Poco a poco el invierno llega a su fin. Ya no está muy lejos el momento en que el deshielo ponga fin a todas las operaciones militares en el Este. El alto mando soviético lo sabe perfectamente. Por ello, fiel siempre a su táctica, sin tener el menor miramiento, duplica en esta última fase sus esfuerzos. Es la última oportunidad que les proporciona el tiempo propicio, el cruel frío del invierno estepario, y trata de obtener las últimas ventajas de su potencial de guerra, haciendo las últimas redadas y exigiendo los sangrientos sacrificios a su gente.

Determinados críticos y expertos extranjeros, de potencias neutrales, expresan recientemente de un modo muy confidencial su opinión de que hace ya tres meses el potencial bélico de los soviets había rendido su máximo. Esta ofensiva invernal sólo puede ser mantenida por los mandos soviéticos a base de un esfuerzo tremendo y de una inconsciente y cuenta energía.

Pero de momento, vamos a prescindir de si realmente los citados críticos tienen razón o no. Lo que es seguro es que el alto mando soviético, que durante toda la guerra nunca

malgastó sus propias fuerzas como lo ha hecho en el presente invierno, ha puesto a contribución todo su poder, ha colocado en línea todas sus fuerzas, exponiéndolo todo y jugándose a una carta u otra la decisión militar para antes de que comenzara la primavera.

No bastan al alto mando soviético sus impulsos a la gran ofensiva del sector Sur en un frente de quinientos kilómetros. No le han bastado los ataques continuos ante San Petersburgo y en el Ilmen. No han sido suficientes los continuos sacrificios—pérdidas cuantiosísimas, bajas extraordinarias, derroche de material recogido por los alemanes o en su mayor parte inutilizados—de los ataques masivos. Y no han sido suficientes, porque ahora; ya en las postrimerías del invierno, en la de positar el mando rojo una nueva gran ofensiva, que, una vez más, como siempre, conocida a tiempo y observados exactamente los preparativos, se ha estrellado ante la muralla de acero de las tropas alemanas.

Jarkof está convertida en un mar de llamas

Berlín, 17.—El centro de la ciudad de Jarkof—comunica la Oficina Internacional de Información, hoy miércoles—está convertido en un verdadero mar de llamas. El inintermitente fuego de la Artillería pesada y las bombas de la Aviación han originado gran número de incendios en la parte central de la ciudad. También las voladuras que las tropas alemanas han realizado en todas las instalaciones de importancia bélica o de interés para el tráfico, motivan que el camino se halla intransitable para los atacantes en amplias regiones de Jarkof.

Las luchas que se desarrollaban con gran encarnizamiento los días y noches pasados, en las calles de Jarkof, y que continúan todavía, tienen lugar, por tanto, principalmente, en los distritos exteriores de la ciudad.

Características de la lucha en el interior de Jarkof

Berlín, 17.—Prosiguen las violentas luchas entre los ejércitos soviéticos, que continúan el ataque con potentes fuerzas, y las tropas alemanas. Estas emplean la táctica de la defensa móvil. El punto de gravedad de estas luchas continúa siendo Jarkof.

Los soviets han logrado penetrar en algunos barrios de esta ciudad, mientras que en otros suburbios los defensores alemanes contienen eficaz y tenazmente las impetuosas avalanchas enemigas. Tienen en el recinto de la ciudad violentos contraataques de las tropas alemanas contra las posiciones del enemigo. Un desgaste extraordinario están sufriendo los soviets.

En el recodo del Donetz prosiguen sistemáticamente los movimientos alemanes para distanciarse del enemigo. Una formación soviética, que intentó penetrar en las columnas alemanas fué aniquilada en pocas horas. Fuera de este contacto de combate se han realizado los movimientos alemanes sin ser molestados las tropas por el enemigo.—Efe.

La evacuación de Jarkof

Berlín, 17.—Respecto a los combates en Jarkof se informa esta mañana que está a punto de terminarse la evacuación metódica de dicha ciudad.

La retirada de las tropas alemanas se efectuará después de que se haya completado la destrucción de todos los depósitos e instalaciones de importancia para la guerra.—Efe.

La aviación alemana apoya eficazmente a las fuerzas de tierra

Berlín, 18 (2 t.).—La Oficina Internacional de Información comunica en relación con la situación en el frente oriental:

Aviones de bombardeo en picado y escuadrillas de caza han apoyado con eficacia la actuación de las fuerzas alemanas de tierra del sector occidental de Jarkof, y han destruido emplazamientos artilleros, columnas de camiones y formaciones de infantería y tanques en marcha. Un importante contingente enemigo que avanzaba hacia una línea de aprovisionamiento alemana fué dispersado por medio de un ataque llevado a cabo con bombas de gran calibre. El grueso de formaciones fué objeto de un eficaz bombardeo llevado a cabo por aviones antitanques. Las columnas soviéticas de aprovisionamiento han estado continuamente bajo el intenso fuego de los aviones alemanes operando en vuelo rasante.

En un punto, los granaderos alemanes, penetraron en las trincheras

bolcheviques y destruyeron fortines instalados a lo largo de cinco kilómetros. El grupo germano regresó a sus líneas con 500 prisioneros. Seis tanques y 40 vehículos fueron asimismo destruidos en la acción.

En el sector de Toropez, aviones alemanes «Ju-88» lograron alcanzar de lleno con sus bombas varias estaciones de refuerzo fueron eficazmente bombardeadas.

Al Sureste del lago Ilmen, los soviets han perdido en sus ataques de los dos últimos días 95 tanques, 12 de los cuales por el fuego de una sola batería alemana de la D. C. A. Otros 12 tanques fueron aniquilados por grupos de choque alemanes mediante granadas de mano. La travesía del Neva helado, por los soviets, en la región de Leningrado, ha costado grandes pérdidas a los bolcheviques ante el fuego concentrado alemán.

La aviación italiana en el Este

Roma, 18 (2 t.).—Refiriéndose a la acción de los aviones italianos en el frente ruso, un enviado especial de la Agencia Stefani informa lo siguiente:

Al lado de la aviación de combate, los aparatos de transporte han desempeñado un importante papel al asegurar el enlace entre las tropas de primera línea y la retaguardia. Los aviones de transporte han desafiado los peligros y las condiciones meteorológicas. Han proporcionado sin descanso a las fuerzas sitiadas en su retirada. Cuando no era posible aterrizar, los aviones lanzaban su carga de medicinas, víveres y municiones desde escasa altura, y cuando podían tomar tierra, transportaban los heridos a los hospitales de la retaguardia.

LA CHINA NACIONAL MORIRÁ O VIVIRÁ CON EL JAPON

Los nipones avanzan rápidamente en China

Las tropas nacionalistas chinas Nankín, 18 (2 t.).—Formaciones del nuevo ejército nacional chino participan en la campaña japonesa contra el Ejército de Chung King a las órdenes del general Hanthchin. Estas formaciones se han atrincherado cerca de Chiao Chen, a unos 160 kilómetros al Norte de Nanín a pesar de la resistencia de las tropas de Chung King. Las fuerzas nacionales chinas y japonesas han ocupado una localidad y han avanzado hasta Hua Yan, realizando un movimiento envolvente.

Rápido avance japonés

Shanghai, 18 (2 t.).—Las tropas japonesas avanzan con gran rapidez hacia Keen, Cuartel General del tercer Ejército reorganizado de Chung King.

Por otra parte, se anuncia que las tropas japonesas han ocupado la isla de Palichu, en el Yang Tse Kiang, operación con ocasión de la cual fueron dispersados 5.000 soldados chinos. Las tropas japonesas se disponen a cruzar a la orilla meridional del río. Algunos buques que huían de la isla con tropas de Chung King a bordo, han sido atacados por los aviones japoneses con fuego de ametralladora y bombas. Las tropas japonesas de la provincia de Kiangsi han ocupado las localidades de Chu Kia Chen y Feng Gav Kusun.—Efe.

China morirá o vivirá con el Japon

Nankín, 18 (2 t.).—Las conferencias militares del Gobierno nacional chino han terminado después de tres días de deliberaciones. Con tal motivo el presidente Wan Chin Wei ha pronunciado unas palabras poniendo de relieve que «China ha decidido morir o vivir con el Japon y cumplir su deber en todas las situaciones, por difíciles que sean».

Añadió que han sido adoptadas medidas para reforzar el Gobierno, garantizar la seguridad y el orden en la retaguardia de los ejércitos chinos-japoneses y equipar mejor a las fuerzas del Gobierno nacional.—Efe.

Japón respetará los derechos de Tailandia

Tokio, 18 (2 t.).—El Japon respeta plena y enteramente la independencia de Tailandia y los derechos de soberanía de Francia en Indochina, ha declarado el primer ministro, Tojo en el Parlamento, respondiendo a interpellaciones de los diputados.

El Japon—añadió—hará todo lo posible por estrechar sus relaciones con los dos países de referencia, y la creación del Ministerio de la Gran Asia oriental no afecta para nada a este propósito.

También Aoki, ministro de la Gran Asia, insistió en las mismas afirmaciones y declaró que carecen de fundamento todos los rumores de origen extranjeros, fundados únicamente en intereses propagandísticos.—Efe.

LA PESETA VUELVE A COTIZARSE EN LA BOLSA DE BUENOS AIRES

Buenos Aires, 17.—En cumplimiento del convenio comercial de la Argentina con España, ha vuelto a cotizarse la peseta en el mercado oficial de cambios, después de varios años de suspensión.

Se cotizaron, al cierre, a 38 pesetas 67 centavos venta y 38,62 compra, por cien pesetas.—Efe.

CHURCHILL, ENFERMO

Tiene que guardar cama

Londres, 18 (2 t.).—Oficialmente se anuncia en Downing Street: «El primer ministro, Churchill, padece un resfriado con algo de fiebre. El paciente se ha visto obligado a guardar cama.»—Efe.



REPOSO SAGRADO PARA LOS CAIDOS EN EL CAMPO DE BATALLA

Ceremonia inaugural de un cementerio en el frente del Este, en el que reposarán eternamente los restos de los heroicos soldados alemanes y de sus aliados caídos en el sector



JUVENTUD NACIONALISTA BULGARA

En Bulgaria se ha constituido la organización nacionalista «Brannik». La ilustración nos muestra dos jóvenes uniformados con el del nuevo partido

Declaraciones del Rey Haakon de Noruega

El Ejército noruego irá en vanguardia de las fuerzas que reconquistan el territorio

Londres, 18 (2 t.).—El Rey Haakon, de Noruega, ha pronunciado unas palabras a los postres de la comida que le ha sido ofrecida por el lord mayor de Londres. Declaró que el Ejército noruego, pequeño pero eficaz, se entrena para constituir la vanguardia de las fuerzas que reconquistan el territorio de Noruega. Las fuerzas navales comprenden 60 unidades, sin contar los 67 balleneros que se utilizan como limpiaminas por Inglaterra, y otros 18 que operan en el mismo servicio con las fuerzas navales noruegas.

Con respecto a la aviación, el Rey Haakon declaró que ha sido creada en el Canadá. Finalmente señaló la aportación de la marina noruega a la tarea de las flotas unidas, y dijo que más de mil barcos mercantes noruegos se han incorporado a la flota de los aliados, con un total de 27.000 marinos.—Efe.

Los ancianos representan la tradición y nuestro homenaje reverencial hacia ellos debe ir acompañado de una renta que los libre de la miseria en los últimos días. Esto lo ha conseguido el Caudillo al implantar el Subsidio de Vejez. Empleado: paga puntualmente las cuotas en el Instituto Nacional de Previsión

LOS RESULTADOS AGRICOLAS DE LAS CAMPAÑAS DE 1939 A 1943

En 1942 disminuyó la superficie cultivada de trigo, comparada con la de 1941, pero actualmente parece corregirse esa tendencia

Aumento de las superficies dedicadas a olivar, cebada, patata y viñedo

Interesantes declaraciones del director general de Agricultura

Madrid, 17.—Las primeras declaraciones oficiales sobre los resultados agrícolas obtenidos el año de 1941 que abarcan todo el ámbito nacional han sido hechas a la Cifra por el director de Agricultura, don Manuel Goitia.

De ellas destacan los siguientes datos: la producción de aceite de oliva de 1941—últimas estadísticas que pueden darse a la publicidad—ha superado, con 3.726.899 quintales métricos, la de 1939 y la del trienio 1933-35, anterior a la guerra de liberación. También la superficie de cultivo es mayor: 1.918.620 hectáreas en 1941 contra 1.879.569, media del trienio anterior a la guerra, a pesar de la baja habida entre 1936 y 1939.

De patatas se sembraron 464.824 hectáreas en 1941; más que en 1939, cuya extensión fue de 450.166 y más que la media de 1933-35, que alcanzó la superficie de 448.440 hectáreas.

La producción de cebada es mayor en 1941 que en 1939 y también es mayor la extensión cultivada: 1.582.111 hectáreas en 1941, contra 1.368.457 en 1939, y 16.980.444 quintales métricos, contra 14.180.142, respectivamente.

De trigo se amplía la extensión en 1941 en relación 1939, desde las hectáreas 3.496.004 a las 3.821.116, y también de viñedo a mosto, que pasa de 1.314.832 hectáreas, en 1939, a 1.332.231 en 1941.

Las palabras textuales de nuestro autorizado informe han sido las siguientes:

«Algunos cultivos, entre los de mayor importancia dentro de la agricultura española y de más interés para el abastecimiento nacional, humano y animal, bastan para reflejar la situación de nuestra economía al co-

menzar la guerra de liberación. Para una mayor firmeza del juicio, en lugar de referirnos a los datos del año 1935, tomamos las cifras medias del trienio 1933-1935.

Superficie total cultivada, como promedio en 1933-35 (hectáreas): Trigo, 4.560.770; cebada, 1.879.572; patata, 448.440; olivar (destinado a la producción de aceite), 1.870.569; viñedo (destinado a la obtención de mosto), 1.362.758.

Estas extensiones dieron, como media de dicho trienio, la producción siguiente:

Producción total, media de 1931-35 (quintales métricos): Trigo, 43.822.595; 23.698.206 cebada; patata, 50.087.723; aceite, 7.543.389; mosto, 19.506.562 (hectolitros).

«Cuál es la situación de España en esta guerra, con la victoria nacional?»

En Abril de 1939 se estaba cultivando muchísimo menos trigo, bastante menos cebada, e igual extensión de patatas que en el período inmediatamente precedente a nuestra guerra. La superficie de olivar era la misma, pero era menor la ocupada por el viñedo. Téngase presente que las superficies de olivar y viñedo, que aquí se dan, incluyen las poblaciones que aun no han llegado a la edad productiva.

Superficie total que se cultivó en 1939 (hectáreas): trigo, 3.496.004; cebada, 1.368.457; patata, 450.166; olivar (destinado a la producción de aceite), 1.876.078; viñedo (destinado a la obtención de mosto), 1.314.932; pero la reducción fue aun mayor, proporcionalmente, en producción que en superficie, si se exceptúa la cosecha de mosto. Quiere decirse que no

sólo se cultivó menos, sino que el rendimiento por unidad de superficie fue también menor que los que se obtenían antes de la guerra. Era el precio de la guerra y de las depredaciones rojas.

Producción total de 1939 (quintales métricos): Trigos, 28.698.793; cebada, 14.180.142; patata, 40.424.986; aceite, 2.086.175; mosto, 20.140.766 (hectolitros).

El año 1940, ve un aumento global de las superficies dedicadas al cultivo. Parte de las tierras abandonadas volvieron a tener fruto, pero, aquel año, circunstancias adversas tueren la marcha de muchos cultivos y así, aunque las superficies superan todas a las de 1939, las producciones de trigo, cebada, patata y mosto recogidos en 1940, fueron inferiores a las del año anterior. Sólo la de aceite supera, y con mucho, a la escasísima de 1939.

De nuevo el año 1941 marca un avance en el rescate de las posiciones de anteguerra. El cultivo cereal recobra nuevas superficies. El olivar excede ya en extensión al que producía el aceite de anteguerra, y la cosecha en 1941 supera a la media del trienio 1933-34, 1935-36.

Superficie total que se cultivó en 1941 y producción total del mismo año:

Trigo, 3.821.116 hectáreas; producción, 28.132.073 quintales métricos; cebada, 1.582.111 hectáreas; producción, 16.980.404 quintales métricos.

Patata, 464.824 hectáreas; olivar (destinado a la producción de aceite), 1.918.620 hectáreas; 3.826.899 quintales métricos; viñedo (destinado a la obtención de mosto), 1.332.231 hectáreas; 16.944.283 hectolitros.

La comparación de estas cifras con las ofrecidas en primer lugar, es decir, con las del trienio inmediatamente anterior a nuestra guerra, muestra cuál lejos estábamos todavía en 1941 de nuestras posiciones de normalidad.

Los resultados del año 1942 no han sido los que podíamos prometernos, dentro de la limitación a que estamos hoy por hoy, irremediadamente sujetos por la falta de materias primas y elementos de trabajo, especialmente de fertilizantes minerales y energía motriz. Circunstancias de clima muy desfavorables en la segunda mitad del año agrícola, han mermado bastante la cosecha de aceite que está saliendo ahora de los molinos, y la de patata sigue dando un rendimiento unitario escaso. En cambio, la de mosto es una gran cosecha. En cuanto a los cereales, el año no ha sido muy favorable, pero con todo, fue mejor que el anterior. Mas lo que ha de resaltarse, porque en ello sólo ha influido la voluntad humana, es que en 1942 se ha cultivado menos trigo que en 1941. No mucho menos, ni la reducción abarca a todas las provincias, pues incluso las hay que han aumentado el área cultivada del cereal principal. La merma de trigo que supone esta contracción del cultivo, es apreciable, aunque no haya logrado hacer descender la cosecha del nivel de la del año anterior, pero es de deplorar sobre todo, si representase una tendencia para el cultivo más importante y más necesario a la vida nacional.

Los primeros meses de la campaña 1942-43 que corre, han sido muy favorables, y esta tendencia, tan peligrosa para la Patria, de desplazamiento del cultivo triguero parece corregida por la marcha de las siembras de otoño. Todavía es pronto para alcanzar el convencimiento, porque faltan las siembras de primavera, que ahora representan una cuota importante dentro del área total del cultivo.»

Llega a Barcelona la locutora de Radio Berlín en la División Azul

Celia Jiménez visita el consulado alemán y el Hospital del Generalísimo

Barcelona, 17.—La delegada territorial de la Falange Femenina en Alemania y locutora de Radio Berlín en la División Azul, camarada Celia Jiménez, ha llegado a Barcelona procedente de Madrid. Fué recibida por la regidora provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina, que representaba a la delegada provincial; el inspector provincial de excombatientes de la División Azul, teniente Ferreiro, y un grupo de excombatientes de la misma. La camarada Celia Jiménez ha visitado hoy el consulado alemán, donde la aguardaban el doctor Jaeger y miembros del partido nacionalsocialista alemán. Después estuvo en el Hospital del Generalísimo para visitar a los voluntarios de la División Azul que curan allí de sus heridas, y a los que la camarada Celia Jiménez obsequió con cajetillas y cigarrillos puros.

Más tarde efectuó una detenida visita a la Jefatura provincial del Movimiento. A mediodía almorzó en la residencia de la Sección Femenina.

Se prohíbe la elaboración de conservas de caza

En la zona de Abastecimientos a que pertenece Segovia

Madrid, 18.—Por disposición del ilustrísimo señor director técnico de la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes, a partir de la publicación de la presente nota queda prohibida en todo el territorio de esta zona primera (Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Soria, Segovia y Avila) la elaboración de conservas de caza en todas sus especies y variedades.

Se concede un plazo único e improrrogable que finaliza el próximo día 25 del corriente, para que los industriales elaboradores, almacenistas y detallistas liquiden sus existencias, advirtiéndoles que a partir de la mencionada fecha las mercancías que se encuentren en su poder serán consideradas como de tenencia ilegal.

Lo que se hace público para general conocimiento y más exacto cumplimiento.

Una naranja de 820 gramos de peso

Valencia, 17.—Un remitente anónimo ha enviado a la Redacción del periódico «Jornada» una naranja Navel de tipo corriente, que si bien mide de circunferencia solamente treinta y nueve centímetros, pesa ochocientos gramos actualmente, y al ser arrancada del árbol, ochocientos veinte.



DE LA RIVA JEREZ-COÑACS

Pedidos Agencia HERNANSIER Cervantes 1. Segovia.

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO pareja de novillos de tres años y par de vacas de cinco, terrenos. Dionisio Mateo, en Zamarramala.

VENDO par de novillos domados o cambio por vacas. Tratar, Julián Rincón, en Madrona.

SE HA EXTRAVIADO chiva, preñada. Se abonarán gastos al que la entregue a su dueño, en antigua tejera de Molina.

SE ALQUILA almacén amplio, con patio y vivienda. Razón, «Castilla», Agencia de Negocios, Rubia, 9.

MOTORES y transformadores, nuevos, garantizados. Existencia en todas potencias y características. Precios especiales para revendedores. Elu-Maquinaria Eléctrica S. L. Teléfono 23, Durango, Bilbao.

AUTOMOVILES, camiones, tractores, motores fijos encamisados, rectificadores, pistones, segmentos, bujones, válvulas, se reforman filtros para gasóleo con lana de vidrio. Talleres Rafols, Plaza Santa Brígida, 7. Teléfono 1704, Valladolid.

CHOTA suiza, de cuatro meses, se vende. Razón, T. Angulo, Riza.

HABITACION para dormir, se ofrece. Carmen, 14, segundo.

GUARDA. Se necesita para finca particular, entendido en la caza de alimañas. Manuel Rodríguez, en Otero de Herreros.

VENDO tres vacas recién paridas, dos del tercero, abundante producción. Adolfo Esteban, en Martín Muñoz de las Posadas.

NOVILLA cerial, tres años, buena clase, se vende. Tratar, Faraón Rubio, en Balisa.

MULA de media vida y vaca terrena, de seis años, se vende. Francisco Sastre, en Marazoleja.

VACA abocada al segundo, buen tamaño, se vende. Eustaquio Gómez, en Cantimpalos.

COCHE Renault 6 H.P., al servicio médico, 50 litros cupo gasolina. Verle y tratar, Saturnino Rodríguez, San Agustín, 5.

QUEDA abierta al público la parada de Cuéllar, desde el 18 de Febrero, aumentando su efectivo con un soberbio caballo británico, once dedos sobre la cuerda, bonita lámina, hermoso ejemplar.

VENDO dos llantas de carro en buen uso. Crispulo Sanz Torrego, en Fuentespeyayo.

INFORMACION LOCAL

El Ayuntamiento costeará solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del general don Ricardo Serrador

Ayer, en primera convocatoria, celebró su reunión semanal la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los tenientes de alcalde señores Sáez, Martín y Gómez y Tablado. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Personal
De conformidad con la solicitud, se concede licencia por enfermedad a empleado municipal don Felipe Alvarez Marcos.

—Se aprueba la propuesta del señor alcalde-presidente señalando los haberes de jubilación a un empleado municipal.

Obras
Varios vecinos de la calle de Santiago solicitan de la Corporación municipal la instalación de una tubería de agua potable. Previos los informes favorables del técnico municipal y de la Comisión correspondiente, se acuerda acceder a lo solicitado y que el importe de las obras se abone a partes iguales por el Ayuntamiento y los vecinos interesados.

Se concede autorización para las siguientes obras menores: A don Julio López, en el Círculo Mercantil; a don Toribio Prada, en la carretera de Arévalo, número 1; a don Andrés Minguéz, en Puente de Muerte y Vida, 2; a don Manuel Larios, en Juan Bravo, 25, y a don Dionisio Herrero, en Cervantes, 26.

GOBIERNO MILITAR

En caso de encontrarse en esta plaza las señoras que a continuación se relacionan, se pasarán por este Gobierno Militar cualquier día laboral, de diez a dos, con el fin de hacerles entrega de un documento de pensión que les interesa; si residieran en la provincia, bastará con que manifiesten su domicilio por escrito.

Relación que se cita
• Doña María Alvarez Vega.
• Doña María de los Angeles Aguilar Llopis.
• Doña Carmen Robles y Núñez Arenas.
El gobernador militar, Luis Armada.

SUCESOS

Caída casual
En el día de ayer fue curado en la Casa de Socorro, de una herida inciso contusa, situada en la región frontal, el joven de diecinueve años de edad, domiciliado en esta capital, calle de San Facundo, 8, Francisco Martínez.

La lesión, producida a consecuencia de una caída casual, ha sido calificada por el personal de guardia de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Se produjo la fractura del humero izquierdo, estando haciendo gimnasia

Hallándose jugando en la mañana del día de hoy en la sala de gimnasio del Instituto de Segunda Enseñanza, de esta capital, el niño de doce años de edad, con domicilio en Muerte y Vida, 10 y 12, Rafael Arcones García, tuvo la desgracia de caerse.

Trasladado a la Casa de Socorro por los porteros de dicho Centro, le fueron apreciadas por el médico de guardia la fractura completa del humero izquierdo en su tercio inferior y varias erosiones en la cara anterior del mismo, de pronóstico grave.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 17.—Premiado con 25 pesetas, número 352. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 52.

VACA suiza abocada del tercero, vende. Francisco Rodríguez, en Nava de la Asunción.

VENDO dos vacas recién paridas del primero y segundo. San Lorenzo, 10.

VACA suiza, parida de ocho días, del tercero, producción 13 azumbres, se vende. Tratar, Segundo Monje, en Domingo García.

VENDO 1.200 cargas de pajas verdes albares y catorce carros secas. Tratar, Ladislao Galicia, en Aldehuela del Colonal.

VENDO seis cerditos, de unas dos arrobas. Para tartar, Jardinitos de San Roque, 1.

CERDOS pequeños se venden en el parador del Acueducto. Teléfono 158.

VENDO vaca suiza, cumplida del tercero, y carro de machos, tamaño regular, buenas condiciones. Tratar, Agustín Rubio, en Navas de Oro.

VENDO dos chotas terrenas, añejas. Mariano Barroso, en Mata de Quintanar.

ALPARGATAS piso goma y cáñamo encapado. Descuentos excepcionales. U. Mariano García, agente comercial. Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

¡ATENCIÓN! Para arreglar vuestras máquinas de coser y escribir, ninguna casa mejor que aquí: Casa Mariano Alba, Plaza Franco, 22.

La contribución sobre la renta y la reserva que deben constituir todas las Sociedades

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, la siguiente disposición:

Jefatura del Estado.—Ley por la que se modifican las disposiciones vigentes reguladoras de la contribución sobre la renta. En el preámbulo se dice que la modificación obedece a la supresión del impuesto de cédulas personales y es sólo para un sector privilegiado de la economía nacional, que va a disfrutar de las ventajas de una simplificación fiscal y de que se le grave por un solo concepto y en proporción conjunta, generalmente inferior a la actual, rentas que hasta ahora se hallaban sujetas a dos tributos: el impuesto de cédulas personales y la contribución sobre la renta. En el artículo 1.º de la parte dispositiva se señala la tarifa que ya ha sido hecha pública. En los demás artículos de la ley se exponen los párrafos con que quedan modificados otros artículos de la ley de 16 de Diciembre de 1940, o se sustituye íntegramente el texto de dicha ley en

otros artículos. De las dos disposiciones finales, en la primera se dice que los preceptos anteriores de esta ley serán aplicables a cuantas liquidaciones deban practicarse para la exacción de cuotas; a partir de la devengada en 31 de Diciembre de 1942.

Lej sobre beneficios extraordinarios. Entre otros extremos se dispone que la obligación de constituir la reserva que establece el artículo 1.º de la ley de 19 de Septiembre de 1942, se amplía a todas las Sociedades con domicilio en España que estén sometidas a tributación por la tarifa tercera de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria. La reserva obligatoria que constituyan las Sociedades figurará en el pasivo de los respectivos balances, en cuenta separada y bajo título especial. El importe de la reserva legal de referencia deberá estar materializado en el activo, en títulos de la Deuda del Estado o del Tesoro, o en cuentas corrientes especiales de efectivo o en cuentas de ahorro, en la forma que reglamentariamente se determine. Quedará excluido de gravamen, en su caso, por la contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios, la parte de utilidades de cada ejercicio destinada a la citada reserva, en cuanto dicha parte no exceda del 10 por 100 del beneficio líquido del ejercicio y se cumplan las condiciones que en orden a materialización y incumplimiento en cuentas se establece en la presente ley.

Concesión de la Medalla de Oro, de Zaragoza, a la Academia de Infantería

Zaragoza, 17.—El Ayuntamiento, en sesión celebrada esta mañana, acordó conceder la Medalla de Oro de la ciudad a la Academia de Infantería, próxima a ausentarse de Zaragoza.

El acto de entrega se celebrará el día 26 del corriente, con arreglo al siguiente programa: a las doce del día el Ayuntamiento en Corporación y con la bandera de la ciudad se trasladará a la Academia, y allí el alcalde hará entrega solemne de la Medalla a la bandera de dicho Centro.

¿Su fotografía perfecta?

PAEL

Raimundo Lulio 22-MADRID

Teléfono de EL ADELANTADO: 25

Expropiación de terrenos

Se aprueba la propuesta del señor alcalde-presidente sobre la expropiación de terrenos en las inmediaciones del Cementerio del Santo Ángel de la Guarda, al objeto de que quede aislado aquel sagrado recinto. Los trámites de expropiación comenzarán inmediatamente.

Subvención

Se acuerda conceder una subvención de 1.000 pesetas al Patronato de Protección a la Mujer, dados los avances que ha de cumplir este organismo.

Funerales por el alma del general Serrador

El alcalde-presidente recuerda a la Corporación que el próximo lunes cumple el primer mes del fallecimiento del general Serrador, para siempre vinculado a la epopeya del Alto de los Leones de Castilla y a la historia de la ciudad. Propone que dicho acto, costados por el excelentísimo Ayuntamiento, se oficien en sufragio del alma del heroico general solemnes honras fúnebres en nuestro primer templo, como testimonio de recuerdo y gratitud del pueblo de Segovia.

La propuesta es aprobada por unanimidad.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa existencia de 4.881,01 pesetas.

VOLUNTARIOS SEGOVIANOS EN LA DIVISION AZUL

Escrita con fecha 22 de Enero de 1942, recibida una carta firmada por el teniente de la División Azul, don Urbano Viejo Herranz y los soldados Aurelio Gutiérrez y Rufino Benito, los cuales enviaban por medio de estas columnas un afectuoso saludo para sus familiares y amigos en Segovia y Cuéllar. Al mismo tiempo participan que se encuentran

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Se pone en conocimiento de las Cooperativas del Campo, de esta provincia, que precisen semillas de remolacha, pueden solicitar en el plazo más breve posible de esta Unión Territorial, la cantidad que necesiten. Dicha semilla es «semi-azucarina» de cuello verde, siendo su precio 22 pesetas en fábrica.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

En la tarde de ayer
Presión atmosférica: 680,9 m.m.
Fuerza del viento: 35 kilómetros hora.
Temperatura máxima: 1º 5.
En la mañana de hoy
Presión atmosférica: 682,1 m.m.
Fuerza del viento: 6 kilómetros.
Temperatura mínima: 6º 5 bajo cero.

SEGOVIA RELIGIOSA

En la Encarnación
En la iglesia de este convento el día 22 se celebrará la función musical a Santa Rita.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión general, y por la tarde, a las cinco, el ejercicio religioso dedicado a Santa Rita con el monje, por el reverendo Padre Alonso de Ariño, misionero. Los actos de este día serán aplicados a las intenciones de don Vicente Marín.

Nota.—Organizada por la Asociación de Santa Rita y Madres Agustinas, se celebrará el próximo mes de Mayo una rifa de una preciosa estatua de Santa Rita, de 0,60 metros alta.

Estará expuesta el día 22 en dicha iglesia. Las papeletas se dan por el torno de la portería.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se han hecho las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—María Isabel Rodríguez Robledano, hija de Gregorio y Aurea; Javier Costa González, hijo de Pedro y Matilde; Angela Victoria Bermejo, hija de José y Angela.
Defunciones.—Damián González García, de cuatro meses.
Matrimonios.—Luis Ruiz Sanz y María Amparo González Díez.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de Hijo de Hijo de la Torre, Juan Bravo, 47.

Gran feria de «El Ángel» en la villa de Fuentespeyayo

Siguiendo la tradición costunbrada se celebrará en esta villa la acreditada feria de ganados de todas clases denominada «El Ángel», durante el día del 1 al 8 del próximo mes de Marzo. Se recuerda la obligación de los provistos de la reglamentaria ganadería del ganado.
Fuentespeyayo, 15 de Febrero 1942.
El alcalde, Crispulo Molinero.

LAS TROPAS DEL EJE EN TUNEZ AVANZAN AL OESTE DE GAFSA

Los yanquis abandonan los aeródromos del Sur de Túnez

Londres, 17.—El enviado especial de la Agencia Reuter cerca del Cuartel General aliado de África del Norte, comunica que las fuerzas norteamericanas de aviación han evacuado tres aeródromos del Sur de Túnez. Uno en Sbeitla y dos en Thelepte.

El correspondiente añade que los cazas norteamericanos operan ya desde otros aeródromos previamente preparados, y que los aviones del Eje pueden ahora utilizar los aeródromos abandonados, aun que no hay señales de que hayan comenzado a servirse de ellos.

Nuevo avance germano-italiano

Berlín, 16.—Las tropas del Eje continuaron ayer la limpieza del terreno conquistado a los norteamericanos en Túnez meridional—dice la Oficina Internacional de Información—Unidades rápidas germano-italianas han avanzado profundamente al Suroeste de Gafsa hasta alcanzar las proximidades occidentales de Chot el Yerid, en cuya operación ocuparon varias localidades y oasis habitados. Los ataques de diversión dirigidos por los estadounidenses contra el flanco septentrional de las formaciones italo-germanas fracasaron nuevamente, con pérdidas de treinta y tres carros de asalto, ocho de los cuales cayeron en manos alemanas en perfecto estado de uso, y de gran número de muertos y prisioneros. De éstos ha capturado el Eje en lo que va de estas últimas operaciones, unos mil trescientos hombres.

Liberación de prisioneros argelinos y marroquíes

Túnez, 16.—El alto mando del Eje ha ordenado la liberación de gran número de prisioneros argelinos y marroquíes, según se anuncia oficialmente. Esta medida ha sido acogida favorablemente por la población indígena.—Efe.

EL EJERCITO ALEMAN CONSERVA SU VIGOR COMBATIVO EN RUSIA

Alemania observa con calma y seguridad la situación en el Este

Berlín, 17.—Sobre la lucha en el frente del Este, la Oficina Internacional de Información, comunica:

Después de tres meses de ofensiva invernal soviética, los alemanes observan la situación en el frente del Este con calma y seguridad, y sacan de ella dos conclusiones, a saber, la desproporción de las pérdidas rusas con sus conquistas y la táctica defensiva elástica de las tropas germanas, las cuales guardan todo su vigor combativo.

Las operaciones del día de ayer confirman estas conclusiones. En el Cáucaso occidental—sectores de la cabeza de puente del Kubán, al Sur de Novorossisk y alrededor de las lagunas—los bolcheviques vieron frustrados todos sus intentos ofensivos. En un sólo punto perdieron más de mil quinientos hombres.—Efe.

Reconstrucción en el Este mientras prosigue la batalla

Berlín, 17.—Mientras se libra en el frente la batalla de invierno, no cesa un instante el trabajo de reconstrucción en los territorios liberados del Este. A pesar de la proximidad del frente, los municipios autónomos y las instituciones económicas y culturales continúan su trabajo. Los periódicos aparecen con regularidad y la vida sigue su curso normal.

Las mayores destrucciones las causaron los bolcheviques en los países bálticos. En Riga incendiaron la catedral de San Pedro, admirable obra de arte gótico, la casa de las «Cabezas Negras» y los archivos municipales. En Dorpat hicieron lo propio con el Instituto de Veterinaria y la

iglesia de Santa María. En Reval destruyeron el inmueble ocupado por la Legación alemana. Los famosos castillos de Meisenstein y de Rositten pertenecientes a la Orden de los Caballeros teutones, fueron pasto de las llamas. Otro castillo de esta misma Orden, el de Grobin, cerca de Libaus, fué derribado para construir un aeródromo militar con sus piedras milenarias.

Por el contrario, las fuerzas armadas germanas reconstruyen lo destruido, de lo que han dado suficientes pruebas en lo que va de guerra. En Novgorod, por ejemplo, salvaron los volúmenes de la Biblioteca municipal. En Minsk, hicieron lo propio con los históricos archivos de Dunisburgo, a cuya ciudad fueron devueltos.—Efe.

Un acto antisoviético en Londres

Ha sido organizado para el día 21 por el partido nacional británico

Los comunistas reclaman y dicen que impedirán a todo precio la reunión

Estocolmo, 17.—El llamado partido nacional británico ha convocado una reunión antibolchevique—comunica el «Nya Dagligt Allehanda» desde Londres—para el día 21 de Febrero, aniversario de la fundación del ejército rojo. Hace algún tiempo, el ministro del Interior, Morrison, se había negado en la Cámara—prosigue la información—a prohibir esta manifestación porque—declaró—tal medida no era necesaria en Londres. Ahora, el partido comunista ha reclamado energicamente la intervención del ministro del Interior; en caso contrario los comunistas impedirán a todo precio la reunión. En relación con este hecho, se recuerda la manifestación fascista de Mosley en el «West-End», en 1938, que fué impedida de manera análoga por los comunistas. Se teme también que, por primera vez desde el comienzo de la guerra, se produzcan desórdenes en Londres. Morrison ha declarado que la actividad del partido nacional británico está vigilada de manera rigurosa y lamentó encontrarse «entre dos fuegos» en este asunto.

Este partido tiene tendencias antijudías, antibolcheviques y anticapitalistas. Las simpatías del partido nacional británico por los nacionalsocialistas interesados son disimuladas con cuidado, pero se hacen patentes en diversas publicaciones. La prensa había puesto varias veces en guardia contra ciertas organizaciones oscuras que hacen la propaganda a Mosley y sus partidarios. Otro partido llamado «Parlamento del pueblo» reclama la disolución del Parlamento y de la Banca de Inglaterra, así como el restablecimiento de las antiguas leyes concernientes, a los Consejos municipales.—Efe.

EL MINISTRO DE O. PUBLICAS VISITA LAS OBRAS DEL PUENTE SOBRE EL RIO BESÓS

Declaraciones del Sr. Peña acerca de los ferrocarriles barceloneses y sobre otros proyectos de importancia para la ciudad condal

El ministro de Marina visita el santuario de la Patrona de Murcia

Murcia, 17.—El ministro de Marina, almirante Moreno, después de realizar su excursión por el Mar Menor, se dirigió al Santuario de la Patrona de Murcia, Virgen de la Fuente, que se venera en la serranía de su nombre.

Acompañaban al ministro el capitán general del Departamento de Cartagena, almirante Basterreche; el general de Ingenieros don Francisco de Rocha, otras autoridades y jerarquías del Movimiento.

A su llegada, el ministro pasó directamente al camarín de la Virgen, ante la cual oró fervorosamente. Por el alcalde y el gobernador fueron explicadas las obras que en el camarín se realizan, y cómo pudo ser salvada la Imagen por don Fernando Moneris durante la dominación comunista de los rojos, que la buscaban para destruirla.

El ministro se interesó vivamente por estos detalles, y después penetró en la iglesia, que se hallaba muy concurrida de fieles llegados de los pueblos limítrofes. Ante la Imagen se cantó el himno de la Coronación y una solemne salva a todo órgano. Seguidamente, el almirante Moreno penetró en la sacristía, donde conversó un rato particularmente con el párroco del Santuario, a quien hizo entrega de un donativo para las obras de restauración del Santuario y para el pobre más necesitado del lugar.

A las seis de la tarde abandonó el Santuario, entre el volter de campanas y disparo de cohetes. Desde el atrio del mismo admiró el bello paisaje que ofrecía la vega, y en un típico lugar del monte, desde donde se divisa toda la ciudad, fué obsequiado con un refrigerio.

A las seis y cuarto, el ministro y su séquito emprendieron el viaje a Murcia.

El ministro pasó en coche por las calles más céntricas, hasta la Central Reguladora de Leches. Recorrió todas sus dependencias y presidió la inauguración de la Sala de Productos Dietéticos.

Muchachas ataviadas con trajes de la huerta dieron la bienvenida al ministro. Este tomó un vaso de leche que le fué ofrecido. Después se dirigió al Ayuntamiento.

La estancia en Barcelona del ministro de Obras Públicas

Barcelona, 17.—El ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña, ha visitado esta mañana las obras de reconstrucción del puente sobre el río Besós, en San Andrés, y los terrenos donde serán realizados los trabajos necesarios para dar a Barcelona una magnífica entrada por Pedralbes, acceso de las carreteras procedentes de Madrid y Valencia. En cuanto a aquellas obras, manifestó el ministro que, probablemente, quedarán terminadas este mismo año, pues por lo que se refiere a materiales sólo está a falta de recibirse 140 toneladas de hierro. Como complemento de las obras que se realizarán en los terrenos anteriormente el ensanchamiento del puente que existe en aquel lugar, y que, como el de San Adrián, fué destruido por los rojos. Se pretende con ello que esté en consonancia con la importancia futura de esta entrada a la ciudad.

Declaraciones del señor Peña

El señor Peña hizo unas manifestaciones en cuanto a otros proyectos de gran importancia e interés para Barcelona, cuyos preliminares se encuentran ya muy adelantados. Entre ellos figura el de la carretera directa a Castelldefells, proyecto que tan sólo se halla pendiente de la subasta de las obras para su iniciación.

Esta carretera constituirá una considerable mejora para Barcelona, que contará entonces con una magnífica playa como la de Castelldefells. Para ir a ella, una vez construida la vía de referencia, se invertirán unos seis minutos, desde el centro de la ciudad. Al mismo tiempo, la carretera será un excelente enlace con el aeropuerto del Prat de Llobregat.

Agregó el ministro que su departamento tiene igualmente muy adelantado el estudio de todos los problemas que afectan al enlace entre las diferentes estaciones ferroviarias de Barcelona. En relación con los ferrocarriles, dijo que recientemente ha revertido al Ayuntamiento el Gran Metro, el cual, dentro de poco, comenzará a ser explotado por el Municipio.

Como impresión general, el ministro se mostró sumamente satisfecho de la realización de los planes del ministerio, y manifestó que el ritmo acelerado con que se procura llevar a cabo los trabajos, no encuentra más dificultades que las naturales, derivadas de la escasez de materiales inherentes a las actuales circunstancias de la economía mundial, así como a la falta de mano de obra, pues se puede decir que prácticamente ya no existe el paro forzoso en el ramo de la construcción.

Doriot, voluntario en la Legión francesa que combate en el Este

París, 17.—El jefe del partido popular francés, Jacques Doriot, se ha alistado como voluntario en la Legión gala que combate en el frente del Este. Dentro de unos días saldrá para Rusia.—Efe.

Todas las fuerzas de Francia en marcha

Vichy, 17.—«La movilización está destinada a evitar que se pierda ni una sola hora de trabajo», declara el diario «Moniteur», en un largo artículo dedicado a la movilización civil.

«Tiempos extraordinarios requieren medidas también extraordinarias», añade el diario, «y si Francia quiere ocupar un puesto en el mundo futuro, debe proceder desde este momento a poner en marcha todas sus fuerzas. La nueva ley es una disposición de salud pública.»—Efe.

Refugiados de Brest llegan a Vendome

Vendome, 17.—Varios centenares de refugiados civiles procedentes de Brest han llegado a Vendome, donde serán albergados hasta el final de la guerra.

Se recuerda que hace algunos días el Gobierno francés ordenó la evacuación de Brest y de Lorient por el peligro de la población de estas ciudades, constantemente bombardeadas por la aviación anglo-norteamericana. Efe.

«Haz», la histórica revista del S. E. U., aparecerá de nuevo el jueves, 18 de Febrero, en su cuarta época. Su amplia información política, bélica, literaria, artística, etc., la hará ser la publicación cuyo interés cautive a todos los lectores.

PORTUGAL militariza las empresas de interés castrense

La nación debe estar preparada para hacer frente a cualquier contingencia

Lisboa, 16.—La economía portuguesa ha quedado eventualmente sometida, en cuantos aspectos ofrezcan interés militar, al control y a la organización castrense. El preámbulo de la ley que así lo dispone indica que el objeto de esta medida es preparar a la nación para el caso de una guerra y garantizar la continuidad del trabajo en las empresas de importancia para la vida corriente y el armamento. Entre las ramas económicas susceptibles de militarización están la fabricación y reparación de material de guerra, las comunicaciones postales, telegráficas, telefónicas y radiofónicas, los transportes terrestres, marítimos y aéreos, las minas y centrales eléctricas, la fabricación y refinería de carburantes, los astilleros navales y empresas portuarias, las industrias químicas—en particular las fábricas de explosivos y abonos artificiales—las industrias alimenticias, fábricas de harina, etc.

La militarización de las empresas se llevará a cabo mediante la institución de brigadas de trabajo sujetas al Código de Justicia Militar. El Gobierno queda autorizado para licenciar a los empleados extranjeros y sustituirlos con portugueses. En fin el Gobierno podrá, cuando lo juzgue oportuno, someter a la censura las comunicaciones postales y telegráficas.—Efe.

UN MINISTRO BULGARO RIDICULIZA LOS ESFUERZOS DE LOS SOVIETS para separar a Bulgaria de los países del Eje

Sofía, 17.—El ministro de Comunicaciones de Bulgaria, Radoslawoff, en un discurso pronunciado ante varios miles de ferroviarios en Sofía, ha ridiculizado los esfuerzos de los soviets para separar a Bulgaria de su política amistosa con las potencias del Eje.

Después de manifestar que Bulgaria se adhirió a las potencias del Eje porque éstas son las únicas que han reconocido y apoyado los esfuerzos de Bulgaria, declaró el ministro:

«Ciertamente, somos eslavos; pero ante todo somos búlgaros. Seguiremos el camino que nos prescribe nuestro interés. Este interés es, ante todo, el del pueblo búlgaro y no el de los eslavos. En la historia siempre se ha repetido el caso de que los pueblos eslavos fueron precisamente los que causaron daño a Bulgaria. Después de la guerra mundial pasada pueblos netamente eslavos nos robaron tierras y esclavizaron a los grupos étnicos búlgaros. También en la entente balcánica que pretendía ahogarnos se hallaban representados los pueblos eslavos.

El Ejército—terminó—indicando el ministro—está dispuesto a enfrentarse con quienes, eslavos o no, traten de atacar la libertad y la independencia de la nación búlgara.»—Efe.

La Gasensa-Segoviana S. A. I.

Esta Sociedad celebrará en segunda y última convocatoria la Junta general ordinaria de accionistas, según ordena el artículo 37 de sus Estatutos, el próximo día 22 de los corrientes, a las cuatro de su tarde.

El Consejo de Administración

En la armonía

de la belleza femenina, un buen maquillaje desempeña el principal papel.

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Teléfono 250

INGLES ALEMAN

Enseñanza garantizada. Informes de 6 a 9. Corpus, 8, 3º F. Teléfono 279

LABRADORES, CARRETEROS!

Se vende leña de encina, aserrada en trozos de 80 a 90 cm., propia para dentales, orejeras, radios y pinas. Para tratar y verla, caserío de Berbete, Zarzuela del Monte.

Máquinas de escribir NUEVAS HISPANO OLIVETTI

Carros grandes y corrientes. Entrega inmediata si dispone de máquina vieja. Alberto González Gómez. Perocota, 1, segundo

¿Queréis que vuestra obra salga perfecta?

Comprad los materiales en EL HENAR. El YESO por su suavidad y consistencia. La CAL por su blancura y sin desperdicio, os lo demostrarán CAÑIZO para cielos rasos, espuestas. Almacén de materiales de construcción EL HENAR. Carretera de Boceguillas, 8

BAR La Oficina SUCURSAL. Recientemente inaugurado. Vinos, licores, cerveza. Variado surtido en tapas. Perocota, 5. (Azoguejo) Central: CRONISTA LECEA, 10. Teléfono 483

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus rotos libros, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis. ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

BARACHOL. Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. Censura Sanitaria número 1122

OLRIZA, S. A. PERMANENTES SIN ELECTRICIDAD. Para un conocimiento de todos sus planes y personas interesadas por este sistema que, en la próxima semana se encontrará en esta plaza uno de nuestros demostradores técnicos, el cual se pondrá a disposición de quien lo desee. D. Roberto González, Perocota, 1. T. 292

N. ALCALAYA OVEJERO MEDICO-DENTISTA. Consulta todos los días laborales en Frumales, menos los jueves. Censura sanitaria S. G. 19

Subasta de pastos y rastrojera. Se ganó lanar, vacuno y de cerda. Las ovinas del excelente señor de la Mata, en Navalmaral, que van incluidos rastrojeras de las fincas de Egipto Nuevo, Matadero, Dehesa de las Cabezas, con arreglo al programa de condiciones obrante en la casa oficina, a la que pueden dirigirse los interesados para datos e informes.

T. FUENTES SASTRE. Enfermedades de la piel. Médico A. del Dr. CUBERO en el Hospital de San Juan de Dios. Consulta: miércoles y jueves de 11 a 1 y de 3 a 5. Calle de Corvantes, 28. (Entrada Santa Engracia, 1. 2.º Segovia) C. S., S. G. 43

Extenso y profundo avance germano-italiano en Túnez

Feriana y Sebitla han sido evacuadas por los aliados

Además, las tropas del Eje han ocupado Kasserin

Argel, 18.—Feriana y Sebitla han sido evacuadas por las tropas aliadas, según anuncia el Cuartel general de África del Norte. También anuncia la ocupación de Kasserin por los alemanes.—Efe.

ULTIMA HORA

Los aliados anuncian la ocupación de Feriana y Sebitla por el Eje

Argel, 18 (7 t.).—El Cuartel general aliado en África del Norte comunica:

En Túnez meridional, los combates tuvieron carácter local. Elementos avanzados del enemigo ocuparon Feriana, Sebitla y Kasserin. Nuestros cazas desplegaron mucha actividad sobre esta región. Nuestros bombarderos medios y pesados atacaron aeródromos enemigos en Cerdeña. Cuatro cazas del Eje y un hidroavión italiano fueron derribados. Cinco de los nuestros no regresaron.

Por la noche, varios aparatos enemigos bombardearon la región de Argel. Hay que registrar víctimas y daños materiales.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 18 (5 t.).—Del comunicado alemán de hoy:

En el Norte de África, las operaciones de ataque emprendidas hace varios días han continuado con éxito. Formaciones aéreas intervinieron en los combates de tierra y ocasionaron sensibles pérdidas al enemigo en armas pesadas y vehículos motorizados.

Al Oeste de Argel, una formación de bombarderos alemanes ha hundido un mercante adversario de 8.000 toneladas y ha averiado otro del mismo desplazamiento.

Wilson ha llegado a El Cairo

El Cairo, 18 (5 t.).—El general Wilson, nuevo comandante en jefe de las fuerzas británicas del Oriente Medio, ha llegado a El Cairo para tomar posesión de su cargo.—Efe.

Marejada política en Londres

El partido laborista desaprueba la actitud del Gobierno en relación con el plan social de Beveridge

Se decide poner a votación la enmienda laborista

Londres, 18 (5 t.).—El partido laborista ha aprobado una proposición desaprobando la actitud del Gobierno en relación con el plan Beveridge y pidiendo que el Gobierno rectifique su postura «con objeto de que pueda ser puesto en práctica el sistema de seguridad social previsto en el proyecto citado».

Los círculos políticos londinenses declaran que esta decisión coloca a los ministros laboristas en difícil situación, ya que habrán de defender en nombre del Gobierno una proposición que su partido rechaza. Se espera en los citados círculos políticos con gran interés el desenlace de la cuestión.—Efe.

HABRA VOTACION

Londres, 18 (6 t.).—La decisión de poner a votación la enmienda presentada por los laboristas sobre el plan Beveridge, ha despertado gran interés. Ante la posibilidad de que la

Importante detención

Se trata de un individuo que capitaneaba los grupos que asaltaron las cárceles de Bilbao en 1937

Asesinó a un aviador nacional que cayó en zona roja

Bilbao, 18.—La Policía ha detenido a Félix Moro Gómez, de treinta y nueve años de edad, casado, natural de Portugalete, que usaba el nombre de Eugenio Expósito Serrano. Este individuo capitaneaba los grupos rojos que asaltaron las cárceles de Bilbao el 4 de Enero de 1937 y arrojó una bomba al patio central de la cárcel de Larrinaga. También asesinó a un aviador del Ejército nacional, que cayó con su aparato en territorio rojo. Este sujeto desvalijaba los cadáveres de las personas de orden que eran fusiladas, y detuvo a muchas personas. Al ser liberado Bilbao fue detenido, pero logró huir, pasando a zona roja. Han sido también detenidos su mujer Juliana Calvo Alonso y un amigo llamado José Arrondo García.—Logos.

actitud gubernamental sea censurada, el Gabinete ha rogado a sus partidarios acudir al salón de sesiones en el mayor número posible. Los laboristas piden que el plan Beveridge sea puesto en práctica inmediatamente, sobre todo en lo relativo al seguro social, mientras que el Gobierno se resiste a considerar cualquiera de las proposiciones del plan por separadas y se reserva el derecho de tener en cuenta la situación financiera del país cuando llegue el momento de aprobar el plan definitivamente.—Efe.

Nadie desea provocar una crisis ministerial

Londres, 18 (6 t.).—Los ministros laboristas que apoyan colectivamente la actitud gubernamental acerca del plan Beveridge, además de los que no forman parte del Gabinete de Guerra, son el primer ministro adjunto, mayor Atlee; el ministro de Trabajo, Ernest Bevin, y el de Gobernación, Yerbort Morrison. En la reunión celebrada ayer por el partido laborista y de la que salió la decisión de presentar la enmienda que se discutirá esta tarde en los Comunes, Bevin trató de disuadir de su propósito a sus correligionarios, diciéndoles que harían más daño que otra cosa, pero como se ve, no tuvo éxito, ya que el partido está dispuesto a obtener del Gobierno algo más que promesas.

A pesar de todo—dice la Agencia Reuter—, nadie desea provocar una crisis ministerial.—Efe.

Boletín meteorológico

Pronósticos sobre el tiempo

Madrid, 18.—Estado general del tiempo: Durante las últimas veinticuatro horas han descargado sobre diversos puntos de las regiones centrales, chubascos de nieve que han tenido alguna intensidad hacia las cuencas altas del Ebro y Duero. También se han registrado precipitaciones en Baleares y costas de Marruecos. En la mañana de hoy la nubosidad fué abundante en las regiones del litoral y parte de las cuencas del Duero y Ebro.

Tiempo probable: Cataluña, Levante, Sureste y Este de Andalucía, mucha nubosidad y algunas precipitaciones. Cantabria, cuenca del Duero y Extremadura, cielo poco nuboso. Resto de España, algún aumento de la nubosidad.

Temperaturas: Máxima de diecinueve en Cádiz. Mínima de ocho bajo cero en Cuenca y Albacete.—Logos.

El estado de salud de GANDHI

inspira serios temores

No se han amotinado las tropas surafricanas

Londres, 18 (7 t.).—El Gobierno ha desmentido las noticias de que el estado de salud de Gandhi inspira serios temores. Dice el comunicado oficial: El mahatma durmió nueve horas, pero no se encuentra descansado ni está despejado su mente. Su corazón está más débil.—Efe.

Bombay, 18 (7 t.).—El estado de salud de Gandhi inspira serios temores. Dice el comunicado oficial. El mahatma durmió nueve horas, pero no se encuentra descansado ni está despejado su mente. Su corazón está más débil.—Efe.

¿De qué se trata?

Un labrador granadino acometido por dos supuestos orangutanes

Desde hace tiempo aparecen reses degolladas por animales desconocidos

Granada, 18.—«El Ideal», de Granada, publica hoy una curiosa y pintoresca información. Dice que José Sola Gómez, vecino de Huéscar, labrador de un cortijo, fué asaltado por dos orangutanes que le salieron al camino cuando se dirigía a otro cortijo de aquellos contornos, durante la noche. Los dos animales estaban de pie. Uno de ellos, de abundante pelo, se le acercó y le acarició, emitió un grito y los dos desaparecieron sin hacerle el menor daño. Lo avanzado de la noche, el lugar del paraje y la presencia de los animales, le produjo tal pánico, que salió corriendo como una exhalación con dirección al cortijo, donde vive una hija suya. Seguidamente ha tenido que guardar cama, enfermo, por la impresión recibida. El corresponsal del periódico en Huéscar agrega que hace tiempo vienen apareciendo reses degolladas por animales que no se saben cuáles pueden ser.—Logos.

El embajador inglés llega a Moscú

Londres, 18.—El embajador de la Gran Bretaña en la Unión Soviética, ha llegado a Moscú.—Efe.

Emprende el regreso a Madrid el ministro de Marina

El de Obras Públicas continúa en Bilbao

Barcelona, 18.—El alcalde, señor Mateu, visitó esta mañana en su residencia accidental al ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña. El alcalde le expresó, en nombre de la ciudad y de la Corporación, su agradecimiento por el especial interés desplegado por el ministro en distintos asuntos que afectan a la ciudad, como la reversión al Ayuntamiento del Metro trasversal y otros, que se ultimarán en la visita que mañana efectuará el ministro al Ayuntamiento.—Logos.

REGRESA EL MINISTRO DE MARINA

Cartagena, 18.—A las once de la mañana emprendió su viaje de regreso a Madrid el ministro de Marina, acompañado de los altos jefes de la Armada y séquito que vinieron con él y el comandante general del departamento marítimo de Cartagena, almirante Basterreche. Poco antes de la marcha, en el salón del trono de Capitanía general de Marina, recibió a autoridades civiles y militares, y jefes de Cuerpos de la Armada, a quienes agradeció las atenciones que habían tenido para él en su visita.—Logos.

EL DIRECTOR GENERAL DE SANIDAD EN VALENCIA

Valencia, 18.—El director general de Sanidad, doctor Palanca, acompañado de las primeras autoridades de la ciudad, inauguró los servicios de desinfección del Graó y Albergue municipal, dando con esto por terminada su estancia en Valencia.—Logos.

COMIENZA EL I CONSEJO DEL DISTRITO UNIVERSITARIO DE VALENCIA

Valencia, 18.—Hoy han dado comienzo los actos organizados con motivo del I Consejo del distrito universitario de Valencia. A las nueve de la mañana asistieron los congresistas a una misa de comunión en la capilla de la Universidad, colocando una corona de laurel ante la cruz de los Caídos. A las once y media de la mañana se celebró la sesión de apertura del I Consejo en la sala de sesiones del Ayuntamiento, con asistencia del jefe provincial del Movimiento. Después de tomar juramento a los consejeros, pronunció el discurso inaugural el jefe del distrito universitario, camarada Cerezo. Por la tarde comenzaron las sesiones ordinarias.—Logos.

EL ARZOBISPO CATOLICO DE NUEVA YORK SALE DE BARCELONA PARA ROMA

Barcelona, 18.—El arzobispo católico de Nueva York visitó hoy la Catedral, acompañado de su familiar y el vicecónsul norteamericano en Barcelona. Desde el templo marchó al aeropuerto, siguiendo viaje a Roma.—Logos.

EL EJE ANTE LA FRONTERA argelina

La conquista de Kasserin y la de Fetiana y Sebitla, puesto que estas dos importantes localidades han sido evacuadas por las tropas aliadas, constituye la consumación de una fulminante derrota del Ejército norteamericano, después de la persecución que venía sufriendo en las últimas jornadas en el curso de las "operaciones locales", término demasiado prudente empleado por el mando germano-italiano para aludir a la acción emprendida bajo la dirección de Rommel, según informaciones de fuente anglo-norteamericana.

Con estas resonantes victorias —y no hay hipérbole en la expresión— las fuerzas del Eje han alejado de un modo muy considerable la amenaza que se cernía sobre la costa oriental de Túnez, a la que pretendían llegar los aliados para cortar en el puerto de Sfax, o más abajo, en Gabés, la retirada de Rommel, al que vemos ahora operando triunfalmente en pleno corazón de la regencia tunecina.

Sebitla, Kasserin y Feriana se encuentran, por este orden, de Norte a Sur, y con la reciente ocupación de Gafsa, ha quedado muy fortalecido el flanco izquierdo de las fuerzas del Eje, que se encuentran ya ante la frontera de Argelia.

No dudamos en calificar de sorprendentes y trascendentales para la futura batalla en Túnez los avances que acaba de realizar el Eje.

DERROTA DE LOS SOVIETS AL SUR DEL LAGO LADOGA

Fracasan los asaltos rusos en el Cáucaso Occidental

Los alemanes han evacuado Jarkof después de destruir sus instalaciones militares

Gran Cuartel general del Führer, 18 (5 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «Han fracasado los asaltos enemigos en la región montañosa del Cáucaso occidental y en el sector de Krasnodar. En todos los puntos el enemigo fué rechazado hacia la costa. Continúan los combates en la región comprendida entre el mar de Azov y la zona situada al Sureste de la ciudad de Orel. La ciudad de Jarkof ha sido evacuada por nuestras tropas, después de haber sido destruídas metódicamente todas las instalaciones militares. Al Sur de la ciudad, los tanques alemanes han dispersado, en un contraataque, a un regimiento enemigo. La aviación ha atacado en oleadas sucesivas, en la región de Jarkof a las tropas de choque y columnas en marcha del adversario. Numerosos ataques y presiones efectuadas por el enemigo en la región situada al Norte de Kursk, han fracasado, con graves pérdidas para los bolcheviques.

En la batalla defensiva del Sur del lago Ladoga, nuestras tropas han derrotado al enemigo y han rechazado a las fuerzas armadas de éste, que intentaban, en vano, penetrar en las posiciones alemanas. El adversario ha

perdido de nuevo 38 tanques y ha sufrido graves y sangrientas pérdidas. Un submarino aliado hundido ante la costa noruega

Ante la costa noruega, una batallón costera de la marina alemana ha atacado a un submarino enemigo, que atacó, en vano, a un convoy alemán. Algunos aviones británicos han realizado vuelos de hostigamiento sobre los territorios del Oeste de Alemania. Por su parte, bombarderos alemanes han atacado por sorpresa localidades de la costa británica, del Sur y del Suroeste. También han sido atacados algunos patrulleros británicos en aguas de Inglaterra.—Efe.

"Las fronteras de Europa después de la guerra"

Londres, 18 (6 t.).—Churchill Roosevelt no han tratado de las fronteras de Europa después de la guerra, ha manifestado en los Comunes Lee, en respuesta a una pregunta referente a los puntos tratados en la conferencia de los dos citados estadistas, en Casablanca.—Efe.

Madrid va a erigir un mausoleo a los heroicos defensores del Cuartel de la Montaña

Cuatrocientas fanegas de tierra repartidas entre humildes agricultores toledanos

OTRAS INFORMACIONES DE TODA ESPAÑA

Homenaje póstumo del Ayuntamiento madrileño a los héroes del cuartel de la Montaña

Madrid, 18.—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión municipal permanente del Ayuntamiento bajo la presidencia del primer teniente de alcalde conde de Casal. Se aprobaron todos los asuntos que figuraban en el orden del día, entre ellos el dictamen por el que se aprueba la cesión gratuita de terrenos en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena para construir un mausoleo para los caídos del cuartel de la Montaña, y la exención de derechos para el traslado de restos. El señor Garcerán tiene palabras de recuerdo para los defensores del cuartel de la Montaña y estima justísimo el homenaje póstumo que el Ayuntamiento de Madrid va a rendir a aquellos mártires de los primeros días de nuestra Cruzada.

Lluéve en Cartagena con gran contenido de los campesinos

Cartagena, 18.—Anoche se desencadenó una fuerte borrasca con viento huracanado que levantó verdaderas nubes de polvo en las calles de esta ciudad. El vendaval se resolvió en lluvia, que cayó durante cuatro horas, hasta la madrugada, con gran contento de los campesinos, pues los campos padecían una larga sequía. La temperatura ha descendido mucho y es la más baja de todo el invierno. El tiempo sigue crudísimo con cielo anublado.—Logos.

Labor sindical en Granada

Granada, 18.—Se ha reunido el Consejo local de obras sociales, que estudió la puesta en marcha de las Cooperativas de campo y consumo, de gran interés para los productores. También trató de la construcción de un sanatorio por la Obra sindical del «8 de Julio», y estudió un plan de construcción de viviendas protegidas por la Obra sindical del Hogar en la provincia.—Logos.

Reconstrucción de templos

Ciudad Real, 18.—En el vicariato de este obispado priorato se ha reunido la Junta diocesana de reconstrucción de templos. Asistieron el vicario general, el gobernador civil, delegado de Hacienda, juez de Instrucción y arcipreste de Ciudad Real. Se estudiaron los expedientes de la parroquia de San Pedro de esta capital y de las iglesias de los pueblos de Solana, Manzanera y Villar del Pozo, de esta provincia.—Logos.

Entrega de tierras a pequeños agricultores

Toledo, 18.—Cuatrocientas fanegas de tierra en la finca denominada «Montes de Paredes», con su montañera, han sido entregadas hoy, en calidad de aparcería arrendataria, a pequeños agricultores de la C. N-S. local de Paredes de Escalona. El Servicio jurídico de la C. N-S. provincial ha hecho posible la parcelación de la finca, y al acto asistieron el jefe provincial del Movimiento, camarada Gamero, y el jefe provincial sindical, camarada Fernández de Córdoba.—Logos.

Para el monumento del Cerro de los Angeles

Toledo, 18.—El gobernador ha publicado una circular por la cual exhorta a las autoridades, entidades y particulares a que contribuyan con sus aportaciones a la reconstrucción del monumento del Cerro de los Angeles.—Logos.

Fallecimiento de una religiosa

Sevilla, 18.—Esta mañana ha fallecido en esta capital la que fué superiora del Hospital provincial, sor Carolina Amaiz. Era natural de Santander y profesó hace cincuenta y siete años. Ha muerto a los ochenta

y dos. A esta benemérita religiosa le correspondió ser superiora durante la República, y sufrió persecuciones del sectarismo.

Mañana se verificará el entierro al que asistirán la Diputación provincial en corporación, así como el alcalde y representaciones de la beneficencia provincial.—Logos.

Un barco con algodón y aceite de coco

Barcelona, 18.—Se espera la llegada en el puerto del vapor español «Cobeta», procedente del África ecuatorial, que conduce un cargamento de productos variados, entre ellos 400 toneladas de algodón y 3.000 toneladas de aceite de coco.—Logos.

Fallecimiento de un general de Infantería

Barcelona, 18.—Ha fallecido el general de Infantería don Gonzalo Covo Conejo.—Logos.

Son propietarios y pedían limosna

Barcelona, 18.—Han sido detenidos Manuel Ferrero Vidal y Dolores Verga, que pedían limosna en la calle de Sicilia, no obstante ser propietarios en Valencia de una casa y varias tierras.—Logos.

Bodas de oro de una religiosa

León, 18.—En el histórico convento de las Concepcionistas de esta capital ha celebrado las bodas de oro con su profesión religiosa la Madre Flora García Pérez de San Antonio natural de don Justo de los Oteros de esta provincia. Cuenta sesenta y siete años de edad y desde hace cuarenta y un años no ha salido a la calle. Se encuentra muy ágil y fuerte y está dotada de gran memoria. Hay que observar interesantes sobre las procesiones del Corpus y Semana Santa, únicas manifestaciones de presencia a través de las celestias

CERVANTES
Viernes 19 de Febrero
Radio Films presenta
a Bárbara Stanwich,
Herbert Marshall y
Glenda Farrell en la
deliciosa comedia que
unió a dos enemigos
del matrimonio

Desayuno para 2
En español y autorizada
7,30 y 10,30
BUTACA, 2 ptas.

NECESITA

ENCARGUELOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO